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ト
ン
に
大
型
化
さ
れ
た
の
か
。

A
（
副
町
長
）
大
型
化

で
６
万
ト
ン
級
の
船

が
係
留
で
き
る
。

全
島
停
電
の
原
因
な
ど
は

Q
（
浜
口
）
11
月
25
日

は
約
７
時
間
の
大
停

◦９月１日　７月20日開幕された瀬戸内
国際芸術祭夏会期が閉幕となりました。

◦９月12日　直島ライオンズクラブ結成
35周年記念事業として、大型テント２
張の寄贈目録を受領しました。

◦９月26日　町制施行60周年記念式典企
画委員会を開催しました。

◦10月３日　三菱マテリアル㈱直島製錬
所鉱石船大型化に伴う航行安全対策調
査検討委員会が岡山市内で開催されま
した。

◦10月５日　瀬戸内国際芸術祭秋会期が
開幕になり、来島される観光客を直島
つつじ太鼓でお迎えしました。

◦10月15日　第２期のカワウによる被害
削減対策として、向島地区他でカワウ
駆除を実施しました。

◦10月23日　敬老社会見学を実施し、行
先は愛媛県のタオル美術館で77人が参
加しました。

◦10月26日　「エコアイランドなおしま環
境フェスタ」を海の駅「なおしま」か
ぼちゃ広場で開催し“見て、ふれて、
楽しく遊んで、エコについて考える一
日”を体験されました。

◦11月11日　香川県への要望及びトップ
政談会が県庁で開催されました。

◦11月26日　中国電力㈱岡山営業所の副
所長他が来庁され、全島停電の原因等
の説明を受けました。

空
き
家
対
策
の
取
り
組
み
を

Q
（
井
下
）
空
き
家
対

策
の
積
極
的
な
取
り

組
み
を
す
る
と
理
解
し
て
い

る
が
、
具
体
策
は
。

A
（
副
町
長
）
地
域
お

こ
し
協
力
隊
を
26
年

度
に
導
入
し
、
空
き
家
を
中

心
に
調
査
す
る
。

宮
浦
ギ
ャ
ラ
リ
ー
六
区
は

Q
（
井
下
）
夏
会
期
か

ら
宮
浦
ギ
ャ
ラ

リ
ー
六
区
が
オ
ー
プ
ン
し
た

が
、
今
は
閉
ま
っ
て
い
る
。

開
け
て
ほ
し
い
と
の
要
望
が

あ
る
。

停電時の

　対応早く 濵中副町長

申し入れ
をする

町 長 報 告
（主なもの）主

な
質
疑

リニューアルされるギャラリー六区

解体中の東部公民館等

電
で
あ
っ
た
が
原
因
は
。

A
（
副
町
長
）
中
電
か

ら
考
え
ら
れ
な
い
断

線
で
あ
っ
た
と
の
こ
と
。
停

電
が
今
年
２
回
目
で
あ
り
、

万
全
を
期
す
よ
う
要
望
し
た
。

Q
（
石
川
）
中
電
の
広

報
車
が
回
っ
て
い
た

が
、
ス
ピ
ー
ド
が
速
す
ぎ
る

の
で
申
し
入
れ
を
。

A
（
副
町
長
）
申
し
入

れ
を
し
た
い
。

直
島
ハ
マ
チ
は

Q
（
井
下
）
以
前
は
東

京
で
直
島
ハ
マ
チ

フ
ェ
ア
が
あ
っ
た
が
、
ア
イ

ラ
ン
ダ
ー
に
再
度
参
加
す
べ

き
で
は
。

A
（
副
町
長
）
ア
イ
ラ

ン
ダ
ー
に
あ
わ
せ
て

直
島
ハ
マ
チ
の
販
売
な
ど
し

て
い
た
。
今
は
Ｐ
Ｒ
手
段
と

し
て
環
境
フ
ェ
ス
タ
で
実
施

し
て
い
る
が
、
費
用
対
効
果

の
面
か
ら
検
討
し
た
い
。

解
体
工
事
費
の
増
は

Q
（
石
川
）
町
民
会
館

建
設
に
係
る
解
体
工

事
費
が
増
え
て
い
る
が
。

A
（
建
設
経
済
課
長
）

設
計
し
た
時
に
増
え

た
。
町
民
会
館
建
設
予
算
の

な
か
で
発
注
し
て
い
る
。

　平成25年12月定例会が中 学２年生他、多くの方々の傍
聴のもと12月４日開催されま した。
　当日、濵田町長が体調不良 で欠席され、濵中副町長が職
務代理で行われました。各委 員会報告の後、町長・教育長
報告には活発な質疑を交わし ました。教育委員会委員の任
命、一般会計・特別会計の補 正予算など11議案を慎重に審
議し、いずれも原案どおり全 員賛成で可決、閉会しました。

（
12
月
定
例
会
）

A
（
副
町
長
）
ギ
ャ
ラ

リ
ー
六
区
は
、
リ

ニ
ュ
ー
ア
ル
し
て
新
年
度
か

ら
オ
ー
プ
ン
に
な
る
。

製
錬
所
の
本
船
バ
ー
ス
は

Q
（
中
野
）
製
錬
所
の

本
船
バ
ー
ス
は
何
万
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岡教育長
活性化に
貢献している

教育長報告

つつじ太鼓を

  学校活動に
◦９月３日　平成25年度地域教育行政懇談会が

香川県庁で開催され、「食育」「土曜授業の実
施について」をテーマに協議が行われました。

◦９月11～12日　平成25年度中学校職場体験学
習が高松市内、玉野市内、直島町内で実施され、
中学２年生29人が参加しました。

◦11月１日　第30回中学校１日議会体験学習が
開催され、３年生26人が、町財政、防災、少
子化問題、エネルギー資源、教育、観光等に
ついて質疑しました。

◦11月４日　瀬戸内国際芸術祭秋会期の閉幕イ
ベントとして、海の駅「なおしま」で、直島
女文楽、女文楽子ども座、直島つつじ太鼓の
上演・演奏が行われました。

◦11月21日　平成25年度人権・同和教育講演会
が開催され、弁護士 菊地幸夫氏から「出会い
の人生から学んだこと」と題して、講演が行
われました。

◦11月30日　平成25年度 Meet the World が開催
され、県内外24人の ALT と児童生徒が交流し
ました。午後から、家プロジェクトやベネッ
セ屋外アート他のガイド体験をしました。

　※ ALT とは外国語指導助手のこと。

（主なもの）主
な
質
疑

誰
が
決
め
る
の

Q
（
大
谷
）
中
学
校
職

場
体
験
学
習
で
は
、

体
験
場
所
を
ど
の
よ
う
に
し

て
決
め
て
い
る
の
か
。

A
（
教
育
長
）
生
徒
た

ち
が
行
き
た
い
所
を

優
先
し
て
決
め
て
い
る
。

成
績
の
公
表
は

Q
（
小
野
）
全
国
学
力

テ
ス
ト
の
成
績
公
表

を
認
め
る
こ
と
が
国
よ
り
示

さ
れ
た
。現
状
で
の
委
員
会
・

ハロッピーとオハッピーにごあいさつ

英語で“じゃんけん”なんというの（ミート・ザ・ワールド）

教
育
長
の
考
え
が
あ
れ
ば
聞

き
た
い
。

A
（
教
育
長
）
こ
の
テ

ス
ト
は
学
校
活
動
の

一
部
に
す
ぎ
な
い
。
こ
の
成

績
が
学
校
全
体
の
評
価
に
と

ら
え
ら
れ
か
ね
な
い
。
学
校

が
作
成
し
た
テ
ス
ト
結
果
の

資
料
は
保
護
者
に
配
布
し
て

お
り
、
こ
れ
は
公
表
に
あ
た

る
。
今
後
は
、
学
校
な
ど
と

も
相
談
し
な
が
ら
対
応
し
た

い
。

元
気
ハ
ツ
ラ
ツ

Q
（
中
野
）
あ
い
さ
つ

運
動
を
実
施
し
た
後

い
る
事
業
を
直
島
で
行
っ
た

も
の
で
、
感
想
は
聞
い
て
い

な
い
。学

校
活
動
に
し
て
は

Q
（
井
下
）
芸
能
の
継

承
で
、
つ
つ
じ
太
鼓

の
メ
ン
バ
ー
育
成
を
学
校
活

動
と
し
て
や
れ
な
い
か
。

A
（
教
育
長
）
太
鼓
の

迫
力
あ
る
演
奏
を
聞

い
て
元
気
に
な
る
し
、
地
域

の
活
性
化
に
も
貢
献
し
て
い

る
と
思
う
。
つ
つ
じ
太
鼓
関

係
者
や
学
校
な
ど
と
も
相
談

し
た
い
。

　平成25年12月定例会が中 学２年生他、多くの方々の傍
聴のもと12月４日開催されま した。
　当日、濵田町長が体調不良 で欠席され、濵中副町長が職
務代理で行われました。各委 員会報告の後、町長・教育長
報告には活発な質疑を交わし ました。教育委員会委員の任
命、一般会計・特別会計の補 正予算など11議案を慎重に審
議し、いずれも原案どおり全 員賛成で可決、閉会しました。

の
子
ど
も
た
ち
の
感
想
は
。

A
（
教
育
長
）
県
の
教

育
委
員
会
が
行
っ
て
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総 務・文 教
石川 知久 委員長

　11月 21・22の両日、合同常任委員会を開催。各課から行事・事
業等の報告を受け、議論を交わしました。
　主なもののみ報告します。

〔
教
育
委
員
会
〕

新
体
力
テ
ス
ト
を
実
施

○ 

９
月
28
日　

体
育
協
会
主

催
で
、
新
体
力
テ
ス
ト
を

実
施
。
年
齢
区
分
別
に
45

人
が
参
加
し
た
。

外
国
人
観
光
客
を
ガ
イ
ド

○ 

10
月
６
日　

瀬
戸
内
国
際

ヨ
ッ
ト
ラ
リ
ー
の
参
加
者

に
「
な
お
し
ま
Ｅ
ｇ
ｇ
」

他
が
英
語
で
観
光
ガ
イ
ド

を
行
っ
た
。

観
光
客
を
見
送
り

○ 

11
月
４
日　

直
島
女
文

楽
、
女
文
楽
子
ど
も
座
、

つ
つ
じ
太
鼓
が
瀬
戸
芸
秋

会
期
の
閉
幕
イ
ベ
ン
ト
で

上
演
・
演
奏
し
、
観
光
客

を
見
送
っ
た
。

Q
　

女
文
楽
子
ど
も
座

の
後
継
者
の
育
成
は
。

A
　

継
続
し
て
活
動
で

き
る
よ
う
努
力
し
た

い
。合

同
避
難
訓
練
を
実
施

○ 

11
月
５
日　

県
民
い
っ
せ

い
地
震
防
災
訓
練
に
あ
わ

せ
て
、
幼
小
中
合
同
避
難

訓
練
を
行
っ
た
。

各
国
大
使
が
学
校
訪
問

○ 

11
月
15
日　

駐
日
各
国
大

使
13
カ
国
19
人
と
関
係
者

10
人
が
、
小
学
校
を
訪
問

し
、
児
童
と
交
流
し
た
。

僕の英語わかります？
（ヨットラリー参加者をガイド）

駐日大使と交流

〔
総
務
課
〕

企
画
委
員
会
を
実
施

○ 

９
月
26
日　

来
年
度
が
町

制
施
行
60
周
年
に
な
る
記

念
式
典
の
企
画
委
員
会
を

開
催
。
今
後
、
町
か
ら
案

を
出
し
て
協
議
し
て
い
く

こ
と
に
な
っ
た
。

Q
　

記
念
式
典
の
開
催

予
定
日
は
。

A
　

確
定
は
し
て
い
な

い
が
、
来
年
の
10
月

末
の
予
定
で
あ
る
。

後継者の育成は

行
政
改
革
懇
談
会
を
開
催

○ 

11
月
５
日　

行
政
改
革
懇

談
会
を
開
催
し
、
委
員
か

ら
提
言
を
受
け
た
。
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経 済・民 生
浜口 敏夫 委員長

えびす舞いでお見送り（女文楽子ども座）

あふれている単身者住宅駐輪場

〔
ふ
れ
あ
い
診
療
所
〕

年
次
計
画
を
立
て
て
実
施

○
診
療
状
況

　
（
平
成
25
年
４
月
～
10
月
）

①
外
来
患
者 

９
４
５
２
人

　
（
１
日
平
均
65
・
６
人
）

②
入
院
患
者 

１
４
８
６
人

　
（
１
日
平
均
６
・
９
人
）

③
病
床
稼
働
率 

36
・
８
％

Q
　

開
設
以
来
13
年
が

経
過
し
、
設
備
・
備

品
な
ど
古
く
な
っ
て
き
て
い

る
と
思
う
が
修
繕
、
買
い
替

え
は
ど
う
す
る
の
か
。

A
　

年
次
計
画
を
立
て

て
実
施
し
た
い
。

〔
建
設
経
済
課
〕

瀬
戸
内
国
際
芸
術
祭
が
閉
幕

○ 

11
月
４
日　

瀬
戸
内
国
際

芸
術
祭
秋
会
期
が
閉
幕
し

た
。
閉
幕
イ
ベ
ン
ト
で

は
、
海
の
駅
で
17
時
発
高

松
行
の
乗
船
客
約
４
０
０

人
に
記
念
タ
ン
ブ
ラ
ー
を

配
り
、
女
文
楽
の
上
演
、

つ
つ
じ
太
鼓
の
演
奏
で
お

見
送
り
し
た
。
春
夏
秋
の

３
会
期
１
０
８
日
間
で
、

直
島
に
は
26
万
５
４
０
３

人
、
全
体
の
24
・
８
％
が

来
島
し
た
。

駐
輪
場
の
管
理
を

Q
　

宮
ノ
浦
の
単
身
者

住
宅
の
駐
輪
場
が
あ

ふ
れ
て
、
自
転
車
等
が
雨
に

濡
れ
て
い
る
。
整
理
と
管
理

を
ど
う
す
る
の
か
。

A
　

所
有
者
な
ど
を
調

査
し
て
整
理
に
取
り

組
む
。

〔
環
境
水
道
課
〕

直
島
ダ
ム
は
大
丈
夫

○
直
島
ダ
ム
耐
震
診
断
の
結

果
、
南
海
地
震
で
予
想
さ

れ
る
最
大
震
度
６
強
の
地

震
が
発
生
し
て
も
、
堰
堤

は
決
壊
す
る
こ
と
は
な
い

と
の
報
告
が
あ
っ
た
。

ビ
オ
ト
ー
プ
を
リ
ニ
ュ
ー
ア
ル

○
現
在
、
直
島
製
錬
所
に
委

託
し
て
積
浦
地
区
の
ビ
オ

ト
ー
プ
を
リ
ニ
ュ
ー
ア
ル

し
て
い
る
。

〔
委
員
か
ら
の
要
望
〕

ゴ
ミ
出
し
ル
ー
ル
の
指
導

　

ゴ
ミ
収
集
で
前
日
か
ら
ゴ

ミ
を
出
し
て
い
る
人
が
い

る
。
町
か
ら
き
ち
ん
と
ル
ー

ル
を
指
導
し
て
欲
し
い
。

〔
住
民
福
祉
課
〕

○
９
月
29
日　

健
康
福
祉
ま

つ
り
が
福
祉
セ
ン
タ
ー
で

開
催
さ
れ
た
。
乳
が
ん
検

診
、
乳
腺
甲
状
腺
検
診
、

健
康
チ
ェ
ッ
ク
な
ど
い
ろ

い
ろ
催
し
物
を
行
い
、
参

加
者
は
約
２
０
０
人
で

あ
っ
た
。

敬
老
会
に
１
６
５
人
が
出
席

○
10
月
３
日　

平
成
25
年
度

敬
老
会
が
開
催
さ
れ
、
男

女
計
１
６
５
人
が
出
席
し

た
。
演
芸
で
は
女
文
楽
、

幼
児
学
園
園
児
の
演
技
ほ

か
、
物
ま
ね
シ
ョ
ー
を
招

い
て
楽
し
ん
だ
。

○
10
月
23
日　

敬
老
社
会
見

学
が
実
施
さ
れ
、
77
人
が

今
治
タ
オ
ル
美
術
館
ほ
か

を
見
学
し
た
。

レ
フ
ァ
シ
ー
ド
増
床
工
事
の

　
　
　

年
度
内
完
成
は
無
理

○ 

レ
フ
ァ
シ
ー
ド
直
島
の
16

床
増
床
工
事
は
、
請
負
業

者
が
な
か
な
か
決
ま
ら

ず
、
年
度
内
完
成
は
無
理

と
の
報
告
が
あ
っ
た
。

震度６でも大丈夫
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会 傍 聴 記

　12月４日、中学２年生が12月定例 会を傍聴しました。皆さんに感想文を
書いていただきましたが、紙面の都合 上一部だけ紹介します。

下津 玲偉 君

西口 陽基 君

佐野友莉花 さん

私語は一切
なかった

土曜授業の話に
ドキドキ

私も社会に
貢献したい

　議会見学をして思ったことは特に２つあります。
　１つ目は司会が議長だということです。私は司会は議長ではなく、
司会を専門とした人が司会をしているのかと思いました。そして議長は議案などの決定の時
に発言する人かと思っていました。しかし、議長が司会をするという事が分かり、良かった
です。
　２つ目は発言の仕方です。私は以前、国会中継を見た時に思ったことがあります。それは
発言している人がいるのにもかかわらず、他の議員がやじや自分の意見を言っている所です。
私はその時「直島の議会も国会中継であったような感じなのかな」と思いました。しかし、
今日の議会見学を通して直島の議会は発言している時に私語は一切なくて、発言している人
の意見をしっかり聞いていました。発言をしている人も自分の意見を簡潔にまとめて述べて
いました。来年、私たちも議会で意見を述べるので今日の見学を参考にしたいです。

　私が議会を傍聴して感じたことは３つあります。
　１つ目は議員などの人はメモをたくさんしていて、真剣
さがよく伝わってきたことです。直島のことについて、真剣に話しているところを見てすご
く安心しました。
　２つ目は、議員の人が中学校の行事などについて話していたことについてです。中学校で
行っている職場体験やあいさつ運動などについて話していたので、とてもびっくりしました。
特に土曜日の授業についてのところは、とてもドキドキしました。
　３つ目は直島の伝統行事についてのことです。伝統行事のことについて真剣に話している
ところを見て、伝統行事を守りたいという気持ちが伝わってきました。
　今回議会見学をした場所で１年後に議会体験をするので、しっかり自分の意見がよく伝わ
るように意見や発表文を考えていきたいです。

　議会見学をすると、とても難しい話ばかりでした。「予算」や「条

例」など、私たちが聞き慣れない単語ばかり耳に飛びこんできて、

とても私たちにはまだ早いと思いました。でも、直島町の平和を守るために討論している人

たちはすごくかっこよくみえました。学校の事でも一生懸命してくれて、社会に貢献してい

る大人の人はすごいと思いました。だから私も将来社会に貢献できたらと思いました。

　来年度の議会体験では、１人１回は発表ということで緊張するとは思いますが、直島町の

ためになるように報告ができたらと思いました。
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学中 生 議

　12月４日、中学２年生が12月定例 会を傍聴しました。皆さんに感想文を
書いていただきましたが、紙面の都合 上一部だけ紹介します。

福本　響 君

堀内 洋司 君

竹林 芽泉 さん

行事の感想を
町民から

投票の場面
貴重な体験

次々と意見が
出るのがすごい

　今回、私は議会を見学して直島町の議員さんたちは直島
町がより良くなるよう、とても真剣に話し合いをしている
ことがわかりました。議会の内容を聞いていると、直島で行われた行事などの報告や、今後
の予算などをとても細かく話し合っていました。私が特に印象に残っているやりとりは、私
たち２年生が行った職場体験の話題が上がったとき、ある議員さんが「職場体験をした生徒
たちが書いた感想文などはないのか？あったら見てみたい」と、話していた場面です。これ
を聞いたとき直島町の議員さんは、行われた行事の感想を町民自身から聞き、次に継げよう
としているのだとわかり、すばらしいなと思いました。
　今回の見学で直島町議会のしくみやありがたさが十分にわかりました。来年には議会体験
ということで、実際に議会に参加します。良い意見を出せるようがんばりたいです。

　私は議会見学でたくさんのことについて学びました。誰かが
発言している時は一切私語をしていなかったので、すごいと思
いました。私たちが行う討論とは全然ちがうと思いました。議員の方々は直島についていろ
いろなことを考え、質疑し合っていました。質問の時は挙手をし発言します。応答する人は
立って詳しく理由などをのべていました。質問する人も、それに答える人も敬語を使ってい
ました。議会の全てを議長がしきり、議長が場をまとめていました。とても重要な役割をし
ていると思いました。
　今回の議会見学では投票する所も見ることができました。投票の時は議場を閉鎖するとい
うことを初めて知りました。大人が投票しているのを見る機会があってよかったです。議会
見学を通してたくさんの事について見て学ぶことができたので、貴重な体験となりました。

　私は初めて議会見学をしました。土曜授業やあいさつ
運動など、他にもいろいろなことについて話し合ってい

ました。少し難しい話もありました。最後に、お金の話をしていたけど、そこは全然わかり
ませんでした。
　私は、皆が資料を見ながら次々と意見を言っているのがすごいなと思いました。あんなに
次々と出てくるんだなと思いました。
　今回、初めてあの部屋に入りました。思っていたのと少し違いました。来年３年生になっ
たら私たちも議会体験で皆の前で話すので、がんばりたいです。
　今回の議会見学で、どういう感じで話し合っているのか知ることができたので良かったで
す。
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オフトークに替わる予定のタブレット

　

欠
員
と
な
っ
て
い
た
教
育
委
員
会
委
員
に
、
稲
谷

潤
氏
を
任
命
す
る
こ
と
に
同
意
し
ま
し
た
。

　

任
期
は
平
成
25
年
12
月
５
日
か
ら
平
成
29
年
12
月

４
日
ま
で

稲谷 潤 氏

夏まつりも「お手伝い」

このコーナーは、議員が以前に一般質問や委
員会などで質問した問題が、その後どうなっ
ているかを追跡してお知らせします。

青年活動団体の育成を
「若者の育成と活動のため青年組織を立ち上げたい」
と町長は常々言っている。
早い組織の立ち上げを望む。� （井下議員）
� 平成19年12月議会　一般質問で

答　弁

就任以来言ってきたが進んでい
ない。教育委員会で前向きに取
り組んでほしい。� （町長）

その後

平成20年２月　青年の組織化に向
け意見交換会開催。その後も、何
回か交換会を開催。
平成21年１月　名称がＹ・Ｙ・Ｃ
（ワイワイクラブ）に決まり、男
女各４人（計８人）の青年グルー
プが誕生。
　現在、合同運動会・わんぱく寺
子屋・夏まつりなど、様々な行事
に参加し、活躍しています。

委
員
さ
ん
よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す

補
　
正
　
予
　
算

一
般
会
計

　

歳
入
・
歳
出
予
算
の
総
額

に
１
４
２
５
万
円
を
追
加

し
、
40
億
５
３
４
２
万
円
と

な
り
ま
し
た
。

◎
歳
入
の
主
な
も
の

◦
国
庫
補
助
金

 

１
４
０
２
万
円
追
加

◦
県
支
出
金

 

13
万
円
追
加

◎
歳
出
の
主
な
も
の

◦
オ
フ
ト
ー
ク
代
替
機
器

 

１
３
６
０
万
円
追
加

国
民
健
康
保
険
事
業

◎
歳
入
の
主
な
も
の

◦
国
庫
支
出
金

 

２
５
４
万
円
追
加

◦
繰
越
金

 

４
９
４
万
円
追
加

◎
歳
出
の
主
な
も
の

◦ 

支
援
金
（
透
析
や
肝
硬
変

の
増
） 

５
１
０
万
円
追
加

特
別
会
計

◦
つ
つ
じ
太
鼓
張
替
え

 

94
万
円
追
加

〔
討　

論
〕

賛
成
（
大
谷
）

　

オ
フ
ト
ー
ク
に

替
わ
る
新
し
い
機

器
は
非
常
に
便
利

だ
と
思
う
が
、
高

齢
者
が
多
く
き
め

細
か
い
説
明
を
し

て
い
た
だ
き
た
い
。
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優しさに
　毎日感動

矢
や
能
のう
美貴代�さん　　千

せん
田
だ
ゆうこ�さん

U・Ⅰターン者に聞く

第17回

　

今
回
は
本
村
の
古
民
家
を

リ
フ
ォ
ー
ム
さ
れ
、
お
し
ゃ

れ
な
雰
囲
気
の
美
容
室
「
り

あ
ん
」
を
営
ま
れ
て
い
る
、

矢
能
美
貴
代
さ
ん
、
千
田
ゆ

う
こ
さ
ん
に
登
場
い
た
だ
き

ま
し
た
。

Ｑ　
矢
能
さ
ん
、
千
田
さ
ん

お
忙
し
い
と
こ
ろ
お
邪
魔
し

ま
す
。
早
速
で
す
が
、
直
島

に
は
い
つ
頃
来
ら
れ
ま
し
た

か
。

矢　
初
め
て
来
島
し
た
の
は

３
年
前
で
す
。
移
住
し
た
の

は
昨
年（
Ｈ
24
）９
月
で
す
。

千　
私
も
初
来
島
は
ち
ょ
う

ど
３
年
前
で
す
。

Ｑ　
出
身
地
と
、
来
島
前
は

ど
こ
で
何
を
さ
れ
て
い
た
か
、

よ
け
れ
ば
教
え
て
下
さ
い
。

矢　
出
身
は
岐
阜
県
で
、
名

古
屋
の
美
容
室
で
働
い
て
い

ま
し
た
。

千　
愛
知
県
出
身
で
、
以
前

は
名
古
屋
の
某
サ
ロ
ン
に
13

年
間
勤
め
て
お
り
ま
し
た
。

Ｑ　
直
島
に
来
ら
れ
て
か
ら

の
感
想
は
。

矢　

直
島
に
来
て
良
か
っ

た
。
温
か
い
人
た
ち
に
囲
ま

れ
て
自
然
体
で
過
ご
せ
て
い

ま
す
。

千　
サ
ロ
ン
ワ
ー
ク
自
体
は

以
前
と
変
わ
ら
ず
楽
し
く
し

て
お
り
ま
す
が
、
私
た
ち
を

と
り
囲
む
自
然
や
出
会
う
人

た
ち
の
優
し
さ
に
、
毎
日
感

動
ば
か
り
し
て
い
ま
す
。

Ｑ　
お
店
の
休
み
は
い
つ
で

す
か
。
休
み
の
時
は
何
を
さ

れ
て
い
ま
す
か
。
趣
味
な
ど

あ
れ
ば
教
え
て
下
さ
い
。

矢　
定
休
日
は
火
曜
日
で
、

休
み
の
日
は
芸
術
祭
巡
り
で

色
々
な
島
へ
旅
し
て
い
ま
し

た
。
２
カ
月
に
１
回
位
は
千

ち
ゃ
ん
と
２
人
で
旅
行
し
て

い
ま
す
。
こ
れ
か
ら
四
国
の

旅
も
楽
し
み
た
い
と
思
っ
て

い
ま
す
。

千　
お
休
み
は
島
巡
り
ば
か

り
し
て
い
ま
し
た
。
趣
味
は

サ
ウ
ナ
で
デ
ト
ッ
ク
ス
と
暇

さ
え
あ
れ
ば
人
間
観
察
を
楽

し
ん
で
い
ま
す
。

Ｑ　
最
後
に
、
直
島
の
皆
さ

ステキなアナタらしさを演出します

どんなイメージにしましょうか？

　

私
た
ち
が
お
ば
あ
ち
ゃ
ん

に
な
っ
て
も
よ
ろ
し
く
お
願

い
い
た
し
ま
す
。

　
お
２
人
さ
ん
、
忙
し
い
時

に
お
話
を
伺
わ
せ
て
い
た
だ

き
、
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま

し
た
。
こ
れ
か
ら
も
町
内
の

色
々
な
イ
ベ
ン
ト
に
参
加
す

る
な
ど
島
生
活
を
楽
し
ま

れ
、
ほ
ん
ま
も
ん
の
島
人
に

な
っ
て
、
い
つ
ま
で
も
愛
さ

れ
る
美
容
室
「
り
あ
ん
」
で

あ
り
続
け
て
下
さ
い
。

ん
に
一
言
、
自
己
Ｐ
Ｒ
で
も

お
店
の
Ｐ
Ｒ
で
も
ど
う
ぞ
。

矢　
直
島
の
皆
さ
ん
「
り
あ

ん
」
も
無
事
１
周
年
を
迎
え

る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。
あ

り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
す
。

　

こ
れ
か
ら
も
初
心
を
忘
れ

ず
が
ん
ば
っ
て
い
き
ま
す
の

で
よ
ろ
し
く
お
願
い
し
ま
す
。

千　
こ
れ
か
ら
も
、
今
ま
で

２
人
の
夢
を
応
援
し
て
く
だ

さ
っ
て
い
る
人
た
ち
の
気
持

ち
に
し
っ
か
り
応
え
ら
れ
る

サ
ロ
ン
づ
く
り
を
し
て
い
き

た
い
で
す
。
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１生学中 日 議 会 体 験 記

　11月１日、第30回中学３年生１日体験議会が開催されました。26人全員に思い思いの感想文
を書いていただきましたが、紙面の都合上６人の生徒の文を紹介します。

植田　迅 君

樋口 遥流 君

小林 海斗 君

住民の人も
もっと意見を

緊張したけど、今回の体験を活かしたい！

「エコの島」としても知られてほしい

具体的な
数字を含む
答弁でした

　議会を体験して私は良かっ

たと思いました。なぜなら大

人の意見だけではなく私たち

中学生の意見がきちんと扱わ

れていたからです。

　私はこの直島が好きです。好きな直島をもっとよ

り良くするために直島の危ないところや不安なとこ

ろをもっと提案していきたいです。しかし、悪いこ

とばかり言うのではなく、いいところも言うことで

もっと住みやすい場所になると思います。だから、

住民の人たちでもっと意見を出せばいいなと思いま

した。

　私はこの体験で直島のいろいろなことを知りまし

た。役場の人たちが直島をもっと良くしようとして

いることもわかりました。このような体験がないと

わからなかったことがわかるようになりました。

　本日はありがとうございました。

　現在世界中で、自然エネルギーの活用が叫ばれる中、私は風力発電システムを、直島
に設立するということを考えました。しかし、直島の平均風速が足りないことが、今回
の議会体験でわかりました。そしてソーラー発電システムの設立が決定したことも、わ
かりました。
　これからは、直島を「アートの島」だけでなく、「エコの島」としても知られてほし
いです。そのことが直島に住む私たちの誇りになると思うからです。

　私たちが質問や提案したこ

とについて、多くの方にとて

もくわしい解説を交えながら

答弁をしていただきました。

　私が言った質問については具体的な数字を含むと

てもわかりやすい答弁がされて、とてもよくわかり

ました。また、提案についてはできない場合にただ

できないと言うのではなく、理由もふまえた答弁が

され、納得できました。

　今日のことを通して行政の方々の苦労が伝わって

きました。これからも議会の方々にはがんばってい

ただきたいと思いました。
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川尻 怜奈 さん

秋友 沙也 さん

渡辺　樹 さん

自転車の
マナーの
改善を

芸術祭ではバスが７台も

直島が好き
いつか
役に立ちたい

　私は今回議会で実際に議員

として発表するため直島につ

いて考えました。

　私は直島の交通について提案しました。自転車の

マナーが最近気になっていたので看板を設置してい

ただけないかということです。看板を設置すれば自

転車のマナーが少しは改善されると思ったからで

す。しかし返ってきた答えは看板を通すと間接的に

なってしまうから「チラシ」を配っているというこ

とでした。「チラシ」を自転車を借りるときに配っ

たほうが直接言えるからです。私はこの考えを聞き、

納得できました。丁寧に答えていただいたおかげで

わかりやすかったです。

　議会体験を行って議会の進め方がわかったし、直

島について見直すことができて良かったです。

　私は「瀬戸内国際芸術祭の期間中バスの便数を増やしてほしい」と議会で発表しまし
た。すると、執行部のみなさんが丁寧に答えてくださりとてもわかりやすかったです。
私は芸術祭や３連休のときにバスが７台出ていることがわかり、今まで知らなかったこ
とを、知ることができて良かったです。また、平日でもバスが３台出ていることもわか
りました。議会体験は、とても緊張したけれど楽しかったです。今日の体験を日々の生
活に活かしていきたいと思います。今日は本当にありがとうございました。

　今日の議会体験で一番驚い

たことは皆さんが本当に真剣

に町民のことを考えてくだ

さっていたことです。失礼だと思いますが、正直言っ

て今までは本当に町民のことを考えているのかと疑

問に思っていました。でも、私が災害のことについ

てたずねると避難生活に対応できるように非常食や

毛布を準備していることを丁寧に教えてくださいま

した。他の人の質問にも一つひとつ丁寧に答えてく

ださっていました。だから本当に真剣に考えてくだ

さっているのだと感じることができました。

　私は直島が好きです。直島が有名になり、たくさ

んの人でにぎわっています。私は将来、いつか直島

の役に立つことができたらいいなと思います。
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８
月
21
日
、
イ
チ
ロ
ー
が
日
米
通
算

４
０
０
０
本
安
打
を
達
成
。
そ
の
間

８
０
０
０
回
の
凡
打
を
繰
り
返
し
「
悔

し
い
思
い
も
し
た
」
と
の
こ
と
。
し
か

し
大
記
録
に
は
違
い
な
い
、
世
界
新
も

見
え
て
き
た
。

　

９
月
８
日
、
２
０
２
０
年
東
京
オ
リ

ン
ピ
ッ
ク
・
パ
ラ
リ
ン
ピ
ッ
ク
開
催
決

定
に
よ
り
、
全
国
の
ジ
ュ
ニ
ア
た
ち
が

こ
ぞ
っ
て
メ
ダ
ル
獲
得
を
目
指
し
て
い

る
。

　

10
月
５
日
、
体
操
世
界
選
手
権
の
床

運
動
で
白
井
健
三
選
手
が
、
新
技
「
シ

ラ
イ
」
を
決
め
、
金
メ
ダ
ル
を
獲
っ
た
。

　

11
月
３
日
、
創
設
９
年
目
の
星
野
楽

天
が
「
負
け
知
ら
ず
」
の
田
中
マ
ー
君

を
日
本
シ
リ
ー
ズ
第
６
・
７
戦
に
連
投
さ

せ
日
本
一
に
輝
い
た
。

　

今
、
ス
ポ
ー
ツ
界
は
沸
き
に
わ
い
て

い
る
。

　

直
島
も
ガ
ン
バ
ロ
ー
。 

（
中
野
記
）

議
会
広
報
編
集
特
別
委
員
会

　
　
　
議
　
　
長
　　

蓬　
　

清
二

　
　
　
委
員
長
　　

井
下　

良
雄

　
　
　
副
委
員
長
　　

丸
山　

義
朗

　
　
　
委
　
　
員
　　

議
員
全
員

編
集
後
記

　

今
回
の
登
場
は
、
直
島

の
冬
恒
例
「
き
ら
め
き
音

楽
会
」
の
堀
口
容
子
さ
ん

と
浜
村
将
次
さ
ん

で
す
。
思
い
出
話
や
苦
労

話
な
ど
を
伺
っ
て
き
ま
し

た
。

Q　

堀
口
さ
ん
お
疲
れ
さ

ま
で
す
。
早
速
で
す
が
発

足
は
い
つ
頃
で
す
か
。

堀　

２
０
０
１
年
の
12
月

で
す
。私
が
中
学
校
で「
心

の
相
談
員
」
を
し
て
い
た

時
に
、
校
内
音
楽
会
で
す

ば
ら
し
い
生
徒
が
何
人
も

い
て
、
保
護
者
だ
け
が
聴

く
の
は
も
っ
た
い
な
い
と

思
い
始
め
ま
し
た
。

Q　

出
演
者
が
様
々
で
す

が
募
集
の
方
法
は
。

堀　

以
前
は
知
り
合
い
を

通
じ
て
お
願
い
し
て
い
ま

し
た
が
、
現
在
は
オ
フ

ト
ー
ク
な
ど
で
募
集
し
て

い
ま
す
。

Q　

何
か
思
い
出
に
残
る

こ
と
や
苦
労
話
な
ど
は
。

堀　

良
い
思
い
出
は
た
く

さ
ん
あ
り
ま
す
が
、
浜
村

君
が
Ｎ
Ｈ
Ｋ
の
ど
自
慢
で

全
国
大
会
に
出
場
し
た
こ

と
や
、
高
本
り
な
さ
ん
が

プ
ロ
の
ア
ー
テ
ィ
ス
ト
と

し
て
火
祭
り
に
出
演
し
た

時
は
嬉
し
か
っ
た
。

　

苦
労
し
た
こ
と
も
た
く

さ
ん
あ
り
ま
し
た
が
…
も

う
忘
れ
ま
し
た
。（
笑
）

Q　

実
行
委
員
会
の
メ
ン

バ
ー
は
何
人
で
す
か
。

浜　

約
20
人
で
構
成
し
て

い
ま
す
。

Q　

浜
村
さ
ん
は
Ｙ
Ｙ
Ｃ

も
さ
れ
て
忙
し
い
と
思
い

ま
す
が
、
困
っ
た
こ
と
は

な
い
で
す
か
。

浜　

決
断
力
の
な
い
私
に

と
っ
て
、
メ
ン
バ
ー
を
ま

と
め
る
と
い
う
こ
と
が
何

よ
り
も
困
難
で
す
。
今
の

時
代
、
女
性
は
皆
さ
ん
気

が
強
い
の
で
…
勝
て
ま
せ

ん
。

Q　
「
き
ら
め

き
音
楽
会
」
こ

れ
か
ら
も
ず
っ

と
続
け
て
い
か

れ
る
と
思
い
ま

す
が
、
今
後
の

計
画
や
抱
負
な

ど
あ
り
ま
し
た

ら
、
教
え
て
下

さ
い
。

堀　

現
在
は

中
学
生
や
若
者

の
発
表
の
場
と

な
っ
て
い
ま
す

が
、
で
き
れ
ば

小
学
生
に
も
参
加
し
て
も

ら
い
、
プ
ロ
と
コ
ラ
ボ
を

し
た
り
し
て
、
音
楽
を
楽

し
ん
で
世
界
に
羽
ば
た
く

ア
ー
テ
ィ
ス
ト
が
、
直
島

か
ら
出
て
ほ
し
い
で
す
ね
。

浜　

今
年
で
13
回
目
を
迎

え
た
音
楽
会
で
す
が
、
今

回
初
め
て
出
演
者
同
士
の

コ
ラ
ボ
演
奏
に
挑
戦
し
ま

し
た
。
こ
こ
で
し
か
聴
け

な
い
メ
ロ
デ
ィ
ー
、
こ
こ

に
し
か
な
い
色
と
い
う
と

こ
ろ
か
ら
こ
の
案
が
生
ま

れ
ま
し
た
。

　

実
行
委
員
会
で
は
、
ク

オ
リ
テ
ィ
ー
の
高
い
演
奏

者
た
ち
の
音
楽
に
よ
り
、

直
島
の
子
ど
も
た
ち
若
者

た
ち
が
、
音
楽
を
好
き
に

な
っ
た
り
音
楽
に
つ
い
て

学
び
た
い
と
い
う
、
き
っ

か
け
づ
く
り
に
な
る
音
楽

会
を
め
ざ
し
ま
す
。

　

12
月
15
日
「
き
ら
め
き

音
楽
会
」
は
多
く
の
出
演

者
や
来
場
者
で
大
い
に
盛

り
上
が
り
ま
し
た
。

　

こ
れ
か
ら
も
、
町
民
の

皆
様
に
い
つ
ま
で
も
喜
ば

れ
る
楽
し
い
音
楽
会
に
し

て
い
っ
て
下
さ
い
。
あ
り

が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

浜村 将次 さん　　堀口 容子 さん

打合せは真剣です

将来は世界に羽ばたくアーティストに

苦労話？
もう忘れました（笑）

きらめき音楽会

古紙配合率100%再生紙を使用しています


